



„Farben in Schulräumen wirken nicht nur dekorativ, sondern beeinflussen Stimmung, Konzentration und Lernklima – sie gestalten aktiv den pädagogischen Raum.“



► Simona Dräxler, Interior Architect und Raumplanerin bei JASSE

FARBWELTEN

GANZTAGSSCHULEN – DER RAUM ALS DRITTER PÄDAGOGISCHE.

WELCHE ROLLE SPIELEN FARBKONZEpte IN DER GANZTAGSSCHULE?

Die Lernaufgaben, der Schulalltag und die damit einhergehenden Anforderungen an das Raumprogramm ändern sich mit der Digitalisierung und zunehmender Ganztagsbetreuung komplett. Für eine erfolgreiche Reform zukunfts-fähiger Schulen ist es entscheidend, dass Pädagogik und Raumkonzept Hand in Hand gehen. Denn Möblierungskonzepte müssen künftig nicht mehr nur den Rahmen für dort stattfindenden Unterricht und die damit einhergehenden Anforderungen an Funktionalität erfüllen. Viel mehr gewinnen die ganzheitliche Aufenthaltsqualität und der Charakter eines Lernraums an Bedeutung.

Gerade im Bestandsbau stellt dies eine große Herausforderung dar, da die vorhandenen Raumstrukturen nur bedingt angegriffen und verändert werden können. Die lose Möblierung und ihre Farbwelten nehmen deshalb eine entscheidende Rolle ein und können Lernprozesse maßgeblich beeinflussen.

DIE GRENZEN VON UNTERRICHT UND FREIZEIT VERSCHWIMMEN IM GANZTAG

Laut oder leise? Konzentriert oder lebendig? Ein Raum zum Experimentieren und Erforschen oder ein Ankerpunkt mit Wohlfühlcharakter? Unsere Farbkonzepte eröffnen ganze Themenwelten, wodurch sie Orientierung schaffen und eine intuitive Umsetzung der Pädagogik fördern.

INSPIRATION & BALANCE



NATÜRLICHE ENERGIE

Die grüne Farbwelt verbindet eine beruhigende Wirkung mit anregenden Impulsen. Grüntöne reduzieren visuelle Unruhe, erleichtern die Fokussierung und wirken gleichzeitig aktivierend – ähnlich wie bei einem Aufenthalt in der Natur.

Besonders in belebten Bereichen, wie der Aula oder der Mensa, fördert diese Farbwelt eine offene, inspirierende Atmosphäre und bietet gleichzeitig Raum zur Entspannung. Sie fördert fokussiertes Arbeiten und schafft eine ausgewogene Lernatmosphäre. Ob Fokus-Wolke oder belebter Dschungel, die naturverbundene Farbpalette sorgt insgesamt für ein angenehmes Klima.





In einer Welt voller Reize und Dynamik braucht es Orte, die Beständigkeit und Gelassenheit ausstrahlen. Die blaue Farbwelt schafft genau das – einen Ruhepol im Schulalltag. Sie wirkt ausgleichend, fördert die Konzentration und ermöglicht fokussiertes Arbeiten. In Leiseräumen hilft sie dabei, visuelle Unruhe zu reduzieren und eine Atmosphäre der Stille zu schaffen, in der sich Gedanken entfalten können.

Gleichzeitig eignet sie sich ideal in Ankerräumen und für Orte, an die man gerne zurückkehrt, um sich zu orientieren, durchzuatmen und Kraft zu sammeln. Blau vermittelt Verlässlichkeit und schafft eine Lernumgebung, in der sich Schüler*innen sicher und aufgehoben fühlen – eine gute Basis für strukturiertes und entspanntes Lernen.

GEBORGENHEIT & WÄRME



ZUSAMMEN LERNEN, ZUSAMMEN WACHSEN

Die rote Farbwelt schafft eine Atmosphäre der Verbundenheit und Wärme. Mit ihren weichen, harmonischen Nuancen vermittelt sie Geborgenheit und unterstützt eine offene, kooperative Lernkultur. In Homebases, Lernnischen und Gruppenräumen gibt sie Sicherheit und stärkt das Miteinander.

Als „Entspannungsnest“ schafft diese warme Farbwelt eine Umgebung mit Rückzugsmöglichkeiten, in denen Schüler*innen sich wohlfühlen und regenerieren können. Gleichzeitig fördert sie den sozialen Austausch und schafft Räume, in denen gemeinsames Lernen und Arbeiten im Mittelpunkt stehen. Ein Umfeld, das Zusammenhalt unterstützt und eine vertrauensvolle Lernatmosphäre entstehen lässt.



RAUM FÜR ENTFALTUNG



INSPIRATIONSQUELLE

Gelb steht für Kreativität, Neugier und Ausdruck. Diese Farbwelt bringt Licht und Energie in den Raum und schafft eine Atmosphäre, die zum Entdecken und Mitgestalten einlädt. Besonders in Lernateliers, Differenzierungsräumen oder Werkstätten setzt Gelb Impulse, fördert Interaktion und inspiriert zu neuen Ideen.

Ob als Impuls-Plattform oder lebendiges Amphitheater - die gelbe Farbwelt bietet den idealen Rahmen für aktives Lernen und gemeinsames Arbeiten. Gleichzeitig sorgt die warme Farbgebung für eine einladende Umgebung, in der sich Schüler*innen wohlfühlen und mit Selbstvertrauen eigene Wege gehen können.

KLARHEIT & RUHE



Die graue Farbwelt schafft eine ruhige, neutrale Umgebung, die Klarheit, Wärme und Unaufgeregtheit ausstrahlt. Die sanften Töne sind zeitlos, lassen sich auf viele Räume anwenden und bieten eine helle, zurückhaltende Umgebung für konzentriertes Arbeiten oder erholsame Pausen.

Gerade in Chill-Areas oder Klassenzimmern sorgt sie für eine entspannte Atmosphäre, die weder ablenkt noch dominiert. Als ruhiger Gegenpol zum oft lebhaften Schulalltag schafft sie einen Ort zum Abschalten, Nachdenken und Durchatmen.

